

*If a medical life is not a divine vocation,  
nothing is vocation and nothing is divine.*  
Dr. Harvey Cushing

Zürich im März 2020

Seine Patienten haben ihn geliebt, seine Kollegen bewundert  
und hochgeschätzt.

## **Prof. Dr. med. Norbert Gschwend**

29. August 1925 – 22. März 2020

Der Stiftungsrat, alle Ärzte und Mitarbeitenden der Schulthess Klinik nehmen in Ehren Abschied von einem grossen Arzt, Förderer, Patron und Freund. Ein Mensch, der die Schulthess Klinik von einem Heim für körperlich behinderte Kinder zu einer der modernsten orthopädischen Kliniken des Landes mit einem internationalen Renommee aufgebaut hat.

Wir nehmen Abschied von einem der grössten schweizerischen orthopädischen Chirurgen des letzten Jahrhunderts, dessen Wirken und Lehren mehrere Generationen von Orthopäden geprägt haben. Wir alle sind ihm zu Dank verpflichtet und tragen seine Visionen weiter.

Als Pionier der modernen Orthopädie, Lehrer, Vorbild, Visionär, Strategie, Erfinder, Wissenschaftler, Freund und hervorragender Rhetoriker, von höchster Bescheidenheit geprägt, bleibt uns Norbert Gschwend in Erinnerung.

Sein Vermächtnis – die Schulthess Klinik an der Lengghalde 2 – ist zugleich sein Denkmal und für uns alle eine Verpflichtung zum Wohle der Patienten, nur das Beste zu geben, wie er es uns immer vorlebte.

Franz von Meyenburg, Präsident  
Andrea Rytz, CEO  
Prof. Dr. med. Michael Leunig, CMO  
*im Namen des Stiftungsrates, der gesamten Ärzteschaft  
und allen Mitarbeitenden der Schulthess Klinik*

 schulthess  
klinik